



Neujahrs-letter Januar 2023

Moin [REDACTED]

liebe Mitglieder von Togo Ta Alafia e.V.!

ein neues Jahr ist angebrochen. Die guten Vorsätze sind gefasst und wir sind bereit für die Aufgaben, die vor uns liegen!

Aufgaben gibt es einige: Das Projekt **MATENG**, unsere Bildungs- und Begegnungsstätte, wird bald fertig gestellt und soll im 2. Halbjahr dieses Jahres die Arbeit aufnehmen!



Auch wir werden von der allgemeinen Inflation und Preissteigerung, vor allem im Baugewerbe, nicht verschont. Um mit den Aktivitäten im fertig gebauten Zentrum beginnen zu können, benötigen wir derzeit noch **2.820 €** Eigenmittel.

Wenn du dabei helfen möchtest, einen Teil der Ausstattung, der Computerkurse oder weitere Bildungsangebote zu finanzieren, freuen wir uns über deine **Spende**. Oder leite den Newsletter weiter an Menschen, die vielleicht gerne spenden würden.

Ein ereignisreiches Jahr...

Im **Januar** begannen die Vorbereitungen für das bisher umfangreichste Projekt in der fünfjährigen Vereinsgeschichte von TTA: Wir steckten uns das ambitionierte Ziel, ein **Begegnungs- und Bildungszentrum** in Kara, Togo zu errichten. Ende Januar konnte schließlich der ausgearbeitete Projektplan bei **Bingo! - Die Umweltlotterie** eingereicht werden.

Jetzt hieß es Daumen drücken und abwarten. Als noch relativ kleiner und junger Verein rechneten wir uns unsere Chance für eine Zusage nicht hoch aus. Doch die Arbeit und der Mut machten sich bezahlt: Im **März** bekamen wir die ersehnte Zusage, so dass wir im **April** ein Grundstück in fantastischer Lage in Kara kaufen konnten.

In den Sommermonaten startete Togo Ta Alafia e.V. zusammen mit Essokouboze Betchinde mit dem Buch "Mit Recht leben" eine abwechslungsreiche Vorlesungsreihe in Mainz (im AtelierNeun und in der KHG), in Bonn beim Don Bosco Sommerfest und zum Abschluss in Kiel bei den Afrikatagen. Bei letzterem Event ist auch dieses Bild mit dem neuen und farbenfrohen TTA Banner entstanden!



... das Projekt MATENG!

Unsere Vorständin Kathi konnte bei ihrem Besuch in Togo im **Juni** einen guten Eindruck von der attraktiven Lage des Grundstücks gewinnen. Die feierliche **Grundsteinlegung** erfolgte schließlich im **Juli**.

Im **August** wurde dann das Fundament gelegt.

Ein besseres Leben für benachteiligte Kinder und Jugendliche in Togo ist der Kern unserer Vereinsarbeit. Besonders wichtig ist hierbei die Stärkung des Bildungsbereichs. Daher begleiten wir auch weiterhin den "Chat der Welten", ein Austausch über Videoanrufe zwischen dem togoischen Gymnasium "Lycée Kara I" und dem Pius-Gymnasium Aachen, der im **September** in die zweite Runde startete. Hier begleitet unsere Mitarbeiterin Epiphonie in Togo den Austausch, um die Kommunikation zwischen den beiden Schulen zu stärken.

In den Herbstmonaten verfolgten wir mit Spannung den Fortschritt der Arbeiten. Mit Sorge beobachteten wir die Preissteigerungen nicht nur hier in Deutschland sondern auch in Togo. Als plakatives Beispiel für die Steigerung sind die Benzinkosten anzuführen: Zwischenzeitlich stiegen die Kosten pro Liter Benzin von 550 CFAF (0,84€) auf zwischenzeitlich 950 CFAF (1,49€). Im **November** musste uns schließlich der togoische Bauherr mitteilen, dass trotz des Einplanens von Finanzreserven der Bau nicht im geplanten Budget beendet werden kann.

Im **Dezember** erreichte uns die Nachricht, dass Epiphonie, unsere Projektleiterin in Togo einen neuen beruflichen Weg einschlägt und uns deshalb leider verlässt. Wir wünschen ihr alles Gute und bedanken uns für die erfolgreiche gemeinsame Arbeit in den vergangenen Jahren!

Besonders gefreut haben wir uns im **Dezember**, dass dem Spendenaufruf über Facebook und Instagram schon zahlreiche Unterstützer und Unterstützerinnen nachkamen :-)

Schlusswort

Rückblickend war die Vereinsarbeit 2022 ein sehr emotionales Jahr: Überschwängliche Freude über die Zusage der Projektförderung; beunruhigt, wie sich der russisch-ukrainischer Krieg in Togo auswirken würde; sehr intensive Planungsphasen; glücklich über den Fortschritt des Baus; Sorgen zur Finanzierung und schließlich Dankbarkeit für den Rückhalt, den unsere zahlreichen Unterstützer*innen geben.

Wir stellen uns den Herausforderung im neuen Jahr und warten voller Vorfreude darauf, dass die Aktivitäten im Bildungs- und Begegnungszentrum **Mateng** beginnen. Wir möchten dich sehr gerne auch im kommenden Jahr bei unserer Arbeit und unseren Fortschritten mitnehmen!

Liebe Grüße und allen ein erfolgreiches und glückliches Jahr 2023

Euer Team TTA

Spendenkonto: Togo Ta Alafia e.V.
IBAN: DE68 2105 0170 1002 9693 33
BIC: NOLADE21KIE
Förde-Sparkasse Kiel



Hier klicken um unsere Nachrichten abzubestellen.

